

INFORME DE LA REUNIÓN DEL PROYECTO DE “ORGANIZACIÓN DE LA ATENCIÓN AL PACIENTE CON INSUFICIENCIA CARDIACA”

Fecha: 24/mayo/2.007

Hora: 17.00 horas

Lugar: Valencia, Hotel Meliá

ASISTENTES:

- Luis Almenar Bonet (Valencia)
- Alfonso Castro Beiras (La Coruña, coordinador)
- Marisa Crespo Leiro (La Coruña)
- Juan Francisco Delgado Jiménez (Madrid) [12 Octubre]
- Andrés Grau Sepúlveda (Palma de Mallorca)
- Leon Martínez de la Concha (Badajoz)
- Roberto Muñoz Aguilera (Madrid) [Gregorio Marañón]
- Juan Ortega Bernal (Cartagena)
- Gemma Aliaga (Almirall)
- Javier Muñoz García

CONTENIDO DE LA REUNIÓN:

Como se avanzó en la convocatoria, se presentó en detalle la experiencia de Cartagena (Dr. Ortega) y se discutió el proceso. Más allá de los resultados, el valor de la actividad se consideró muy alto porque, en este caso concreto, es la primera vez que hay un acercamiento formal y estructurado de todos los agentes implicados en el proceso de la insuficiencia cardiaca (con la excepción de urgencias que no pudo asistir). De hecho, es el primer acercamiento de esta índole entre primaria y especializada en la zona en cualquier patología. Ya se han sentado las bases para consensuar protocolos y vías en la insuficiencia cardiaca. En el caso de Cartagena no hubo resistencia alguna, sino todo lo contrario, por parte de todos los invitados a participar.

Se recibió información de que también se realizó la experiencia en Málaga (Dr. de Teresa) el día 23/05/07, con una valoración global muy positiva.



Se discuten aspectos puntuales de la metodología de las reuniones realizadas en los centros, lo que permite entender mejor los puntos fuertes y limitaciones de esta aproximación.

Entre los primeros está el hecho de que da la oportunidad de que todos los implicados escuchen puntos de vista muy diferentes provenientes de áreas muy diferentes.

Se discute el carácter estratégico de esta iniciativa, se resalta que, en esta primera aproximación, lo principal es escucharse, que todos identifiquen los problemas de las diferentes áreas y que se propongan soluciones adaptadas a la realidad y posibilidades locales, más que empeñarse en instaurar una solución homogénea para situaciones que, con frecuencia, son muy variables.

Se acuerda continuar trabajando en esta línea incrementando cada vez más la implicación ya presente de la Sección de Insuficiencia Cardíaca y Trasplante Cardíaco de la SEC y de la propia SEC.

En el marco del interés estratégico de este proyecto para la cardiología, se acuerda que en la próxima reunión de este grupo se incorpore al orden del día la discusión de qué acciones [estrategia] podrían ser necesarias para posicionar adecuadamente a la cardiología en relación a la insuficiencia cardíaca [formación de cardiólogos, población general, publicidad, etc].

Se acuerda que la próxima reunión de este grupo se plantee para alguna fecha después de la reunión de AHA, con el formato de una mañana en la Casa del Corazón e incluyendo los puntos indicados en el orden del día relativos a estrategia. Para esa fecha sería razonable que ya se hubieran realizado una cifra entre 3-6 reuniones adicionales a las ya realizadas, lo que permitiría profundizar en las bondades y limitaciones de la herramienta que se está utilizando.

Valencia, 24 de mayo de 2.007